

Fachamt: Hauptamt

Vorlage-Nr.: 2025-003

Datum: 08.01.2025

## **Beschlussvorlage**

Verwendung der Haushaltsmittel "Zuschüsse Partnerschaften"  
hier: Verwendungsvorschlag des Partnerschaftskomitees

### **Beratungsfolge:**

Gremium	am		Zuständigkeit
Verwaltungs- und Finanzausschuss	10.02.2025	nicht öffentlich	Beratung
Gemeinderat	20.02.2025	öffentlich	Beratung und Beschlussfassung

### **Beschlussantrag:**

Folgende Vorhaben werden entsprechend der Empfehlung des Partnerschaftskomitees finanziell unterstützt:

#### **1. Freunde Thonons e.V.**

Durchführung des deutsch-französischen Tages im Januar 2026 in Thonon  
Zuschuss zum Bus

**Euro ca. 1.200**

#### **2. Freunde Thonons e.V**

Regelmäßige Teilnahme an der Foire de Crête  
Zuschuss zu den Buskosten in Höhe von  
Übernahme für Logistik

**Euro ca. 4.200**  
**Euro ca. 300**

#### **3. HSG Eberbach**

Schüleraustausch Ephrata Eigenanteil der Begleitpersonen

**Euro ca. 1.600**

### **Sachverhalt / Begründung:**

Entsprechend der Gemeinderatsbeschlüsse vom 25.10.2007 und 26.01.2012 sollen für partnerschaftsbetreibende Institutionen in Eberbach Mittel in Höhe von jährlich 10.000 Euro zur Verfügung gestellt werden. Das Partnerschaftskomitee soll einen Verwendungsvorschlag an den Gemeinderat geben.

Den Mitgliedern des Partnerschaftskomitees wurden die Anträge per Mail bekannt gegeben.  
Gemäß Rückmeldung der Mitglieder werden die im Beschlussantrag aufgeführten Anträge

befürwortet und das Partnerschaftskomitee schlägt vor, die Zuschüsse wie beantragt zu gewähren.

Im Einzelnen wurden folgende Anträge vorgelegt:

Die Freunde **Thonons e. V.** feiern regelmäßig den deutsch-französischen Tag im Januar eines jeden Jahres. Hierzu besuchen sich die beiden Freundeskreise abwechselnd gegenseitig. Im Januar 2026 wird der Freundeskreis aus Eberbach in Thonon erwartet. Die Freunde Thonons bitten nun um einen Zuschuss zu den Fahrtkosten nach Thonon in Höhe von 1200 Euro.

Des Weiteren möchten die **Freunde Thonons e. V.** die regelmäßige Teilnahme an der Foire de Crête aufrechterhalten.

Wie bereits im vergangenen Jahr wird der Freundeskreis aus Eberbach typische Gerichte aus unserer Region anbieten. Der Partnerverein aus Thonon wird hierbei unterstützen, indem die Mitglieder das Festzelt aufbauen und die Lieferung der Infrastruktur übernehmen. Die Arbeiten rund um das Festzelt werden von den Freunden Thonons übernommen (Vorbereitung, Auf- und Abbau, Bewirtung).

Zur Betreuung des Festzeltes werden ca. 25 Vereinsmitglieder nach Thonon reisen. Für die Fahrt wird ein Bus angemietet, die voraussichtlichen Kosten belaufen sich auf rund 4.200 Euro.

Der Verein bittet um Unterstützung in Höhe von ca. 4.200 Euro für die Buskosten sowie um 300 Euro für erforderliche Logistik.

Das **Hohenstaufen-Gymnasium** führt in diesem Jahr wieder den Schüleraustausch mit Ephrata durch. Hier werden die Schülerinnen und Schüler mit zwei begleitenden Lehrkräften im Oktober nach Ephrata reisen. Das **Hohenstaufen-Gymnasium** beantragt, dass der Eigenanteil der beiden Lehrkräfte übernommen wird. Man gehe davon aus, dass die Kosten pro Person bei rund 800 Euro liegen.

Voraussichtlich wird der Anteil vom Landesamt für Besoldung und Versorgung übernommen. Sollte dies nicht der Fall sein oder der Betrag nicht vollumfänglich übernommen werden, würde der im Beschlussantrag vorgesehene Betrag in Anspruch genommen werden.

Im Beschlussantrag wurden jeweils die beantragten Circa-Kosten angegeben, damit die Verwaltung einen Spielraum (max. 10%) bei der Abrechnung hat.

Peter Reichert  
Bürgermeister